

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 09 de diciembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Mañana iniciará el STAUAEEM las negociaciones para buscar un incremento salarial

Nacional: Proponen cuotas de género en los programas de ciencia y tecnología

SALUD

Estatal: Morelos es sede de encuentro de UNESCO

Nacional: Cultura de la prevención es prioridad del Instituto Nacional de Cancerología

Internacional: OMS emite nuevas reglas para niños desnutridos

ECONOMÍA

Nacional: Sube inflación, se ubica en 3.62 por ciento en noviembre

Internacional: Las políticas de EU y Europa perturbarán la economía global, advierte Stiglitz

POLÍTICA

Estatal: Vinculan a proceso penal a Sánchez Gatica

Nacional: Primer día de discusión energética con 40 oradores

Internacional: Las FARC declaran un alto el fuego unilateral de 30 días

EDUCACIÓN

Estatal:

Mañana iniciará el STAUDEM las negociaciones para buscar un incremento salarial

Este martes 10 iniciarán las pláticas de conciliación entre el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUDEM) y la Rectoría, con la finalidad de analizar su pliego de demandas 2014, y evitar así la posibilidad de una huelga para el próximo 1 de febrero, siendo la demanda más importante la de incrementar 4 mil pesos mensuales y de manera fija el salario de los trabajadores. José Torres Muñoz, secretario general del STAUDEM, dio a conocer que el pasado 29 de noviembre presentaron su emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, donde se está solicitando una revisión integral al Contrato Colectivo de Trabajo, luego de que este año corresponde a un análisis de las prestaciones que tienen los trabajadores. Una de las principales peticiones que está haciendo el sindicato, refiere que en lugar de que se destine un incremento en cuanto al porcentaje general, que se otorgue una cantidad fija de 2 mil pesos para cada sindicalizado directo al salario. Otro punto tiene que ver con la zona de vida cara en donde si bien actualmente se tiene un 13 por ciento, la petición es aumentarla al 40 por ciento en virtud de que los trabajadores de la UNAM tienen el pago de un 45 por ciento. Paralelamente se está demandando un incremento al estímulo a la eficiencia para pasar del 35 al 50 por ciento y que sea evaluado el trabajador cada mes y no cada dos meses como actualmente se hace que es lo que más impacta en lo colectivo y entre los mismos empleados. Un punto también importante es que se está demandando una retabulación igual y como se hace con los trabajadores de confianza, luego de asegurar que se les está dando en cantidad y no en porcentaje, de tal suerte que de ahí surge la petición de solicitar los dos mil pesos en el concepto 01 de manera directa.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera)

Alumnos del Colegio de Bachilleres triunfan en la Olimpiada de Química

Alumnos del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), obtuvieron 15 medallas de primero, segundo y tercer lugar en la "XXII Olimpiada Estatal de Química 2013", organizada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En total, los estudiantes del Cobaem ganaron cinco medallas de primer lugar, cuatro de segundo y seis de tercer lugar, respectivamente, de las cuales, nueve fueron en la Categoría "A" y seis en la "B", reportó la AGQ de la UAEM. En este sentido, nueve de los 47 alumnos seleccionados cursan el bachillerato en los planteles 1 Cuernavaca, 2 Jiutepec y 5 Amacuzac del Cobaem, que fueron seleccionados para el proceso selectivo de integración de la Delegación Morelos que acudirá a la Olimpiada Nacional de Química 2014. El primer lugar en la Categoría "A", en la cual participan alumnos del tercer grado de bachillerato, fue obtenido por Yael Juárez Martínez, Israel Juárez Hernández y Marlon Hassam Paredes Morales, del Plantel 1 Cuernavaca. En segundo lugar quedaron Evelyn Lorenzo Cristóbal y Oscar Vázquez Torres, de los planteles 1 Cuernavaca y 2 Jiutepec, respectivamente, y en tercer lugar Gerardo Rafael Estrada Nava, Luis Eduardo Valle Flores, Luis Fernando Galicia Cruztitla y Heréndida Urzúa Domínguez, de los planteles 1 Cuernavaca, 2 Amacuzac, 7 Tepalcingo y 11 Jantetelco, respectivamente. En la Categoría "B", en la cual participan alumnos de primero y segundo año de bachillerato, se ubicaron Eldher Galante Córdova y Miguel Ángel Pacheco Zagal, ambos del Plantel 1 Cuernavaca.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.4, (Redacción).

Supervisan el predio en el que se construirá el campus Atlatlahucan de la UAEM

Como parte del protocolo para la construcción del campus universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el municipio de Atlatlahucan, el presidente municipal Benigno Arenales Jahén, acompañado de integrantes del cabildo, así como del maestro Gerardo Ávila, secretario de rectoría de la máxima casa de estudios, dio a conocer el terreno en el que se construirá el campus Atlatlahucan. Cabe mencionar que dicho terreno cuenta con una superficie de 11 mil metros cuadrados aproximadamente, lo que permitirá que dichas instalaciones tengan una amplitud digna de un campus universitario. "el municipio de Atlatlahucan hacía mucho tiempo que estaba buscando el poder contar con un campus universitario para que los estudiantes del municipio, como de municipios vecinos puedan acercarse a estudiar aquí y no se trasladen a la capital del estado, en donde pueden generarse mayores gastos económicos para los padres de familia. De la misma manera, estas instalaciones podrán brindar educación a los habitantes de los primeros municipios del Estado de México, como Nepantla y Tepetlaxpa", refirió el edil Arenales Jahén.

La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez).

Disputan la Copa Judo

Más de 30 competidores se dieron cita en las instalaciones del Polideportivo 2 de la máxima casa de estudios, para participar en la Primera Copa Judo, con el fin de conmemorar el 60 aniversario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Contando con la organización de la Asociación estatal, se realizaron las

actividades que constaron de una breve clínica y, posteriormente, de combates. Independientemente del festejo, estamos haciendo una convivencia con algunos clubes del Distrito Federal y estamos muy contentos porque competimos y también tuvimos una plática muy importante para ellos. Ahora más porque estamos festejando que ya tenemos la organización y que somos parte de la Federación, y lo que queremos es que el judo crezca para que la gente se atreva a practicar este deporte", comentó Arturo Torres, presidente de la Asociación. Esta Copa también sirvió como parte del proceso que utilizará el también entrenador Torres para lo que serán los dos eventos más importantes a nivel nacional en esta disciplina.

Diario de Morelos, Pasión, p.4, (Mitza Pérez).

Nacional:

Proponen cuotas de género en los programas de ciencia y tecnología

Para impulsar la inclusión equitativa de hombres y mujeres en el desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación en México es necesario diseñar y aplicar políticas públicas que la aseguren, empezando por el proceso mismo de la formación educativa. Esa fue la conclusión general del encuentro Una mirada a la ciencia, tecnología e innovación con perspectiva de género: hacia un diseño de políticas públicas, realizado en la Universidad del Claustro de Sor Juana. El encuentro generó un gran número de propuestas, mismas que serán depuradas y sistematizadas en los próximos días, para después enviarlas a instituciones públicas, educativas, sociales y empresariales, a fin de que sean tomadas en cuenta, comentó Gabriela Dutrénit, coordinadora del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, instancia civil que apoya al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La Jornada, p.44, (Arturo Jiménez)

Destacan investigadores del Cinvestav participación en el LHC

Los mexicanos que colaboran en el Gran Colisionador de Hadrones (LHC) han desarrollado tecnología importante a lo largo de su participación, señalan investigadores del Cinvestav. Para Heriberto Castilla Valdez, líder de la delegación mexicana en el detector CMS (Compact Muon Solenoid) del LHC e investigador del Departamento de Física del Cinvestav, los componentes desarrollados por científicos mexicanos para este gran experimento internacional, produjo mucha tecnología asociada, por ejemplo, novedosos detectores, nuevas técnicas de cómputo y electrónica. Para el Cinvestav, dijo, es importante su participación en el LHC porque trae consigo un beneficio no sólo científico, sino tecnológico a la institución, porque se ha impulsado la creación de hardware, software y componentes electrónicos, los cuales se pueden convertir en un beneficio directo a la sociedad, porque se sabe ya cómo crearlos en el país.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801988.html>

SALUD

Estatat:

Morelos es sede de encuentro de UNESCO

En las instalaciones del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) y ante expertos en hidrología de más de 20 países como: Antigua & Barbuda, Bahamas, Brasil, Argentina, Chile, Colombia, Cuba, Uruguay, Costa Rica, USA, Dominica, Granada, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Nicaragua, Panamá, entre otros, se realizó la X Reunión de Comités y Puntos Focales de Programa Hidrológico Internacional de la UNESCO para América Latina y el Caribe, en la cual, Morelos se consolida como una entidad eje, en la discusión de temas relacionados con la sustentabilidad, así lo señaló el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Juan Carlos Valencia Vargas, durante la inauguración del evento. El Programa Hidrológico Internacional (PHI), es el programa intergubernamental de cooperación científica de la UNESCO en materia de investigación hidrológica, gestión, educación y creación de capacidades relativas a los recursos hídricos. Es el único programa científico con un enfoque amplio en esta temática dentro del sistema de las Naciones Unidas.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3219791.htm>

Envía Elena Cepeda cobertores a habitantes de zonas frías

La campaña Un Invierno Saludable "Te cobijamos de corazón" continúa dando resultados a favor de las familias más vulnerables; este domingo, personal del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, por indicaciones de su presidenta, Elena Cepeda, con el apoyo de representantes del Instituto Estatal de Protección Civil, entregaron cobertores y colchonetas en el Barrio San Miguel, municipio de Tetela del Volcán. Desde muy temprano, niños, hombres, mujeres y adultos mayores se congregaron en la Escuela

Primaria de Tiempo Completo "José Narez Álvarez", donde autoridades que integran el Gobierno de la Nueva Visión entregaron cerca de 400 cobertores e igual número de colchonetas para protegerse de las bajas temperaturas.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.8 (Sin firma); **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3219793.htm>

Tere Burnett y Jorge Morales dan todo el apoyo a los adultos mayores

El Presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, y la presidenta del DIF Cuernavaca, Tere Burnett de Morales, encabezaron la entrega de apoyos a los adultos mayores, a quienes se les obsequiaron alrededor de mil cobijas; asimismo, quedó instalado un módulo de vacunación de influenza y neumococo, así como para la toma de presión arterial y glucosa a los asistentes. El alcalde capitalino comentó que la entrega fue posible gracias a la colaboración de los regidores y demás servidores públicos del ayuntamiento, que a través de una colecta reiteran su compromiso con los sectores más desprotegidos de la sociedad. Más tarde, en el poblado de Buena Vista del Monte puso en funcionamiento el tercero de cinco Comedores Comunitarios que son rehabilitados por el ayuntamiento de Cuernavaca para garantizar el derecho a la alimentación y fortalecer la participación comunitaria responsable.

La Unión de Morelos, p.21, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3219792.htm>
El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez)

Morelos ya le entró al proyecto Gánale al CO2

Morelos se sumó a la implementación nacional del proyecto piloto "Gánale al CO2: Escuelas bajas en emisiones", organizado por la Cooperación Alemana al Desarrollo (GIZ), el cual busca la reducción de emisiones en las escuelas de educación básica a través de acciones lideradas por los estudiantes y la comunidad educativa. La directora general de vinculación para el Desarrollo Sustentable de la Tiahoga Ruge Scheffer, participó en la presentación nacional del proyecto piloto y dijo que en la entidad son alrededor de diez escuelas de nivel básico de la zona metropolitana que están trabajando en temas como agua, separación de residuos, energía, consumo responsable y movilidad en donde participan directores, alumnos, personal administrativo y de intendencia así como los padres de familia, con el fin de fomentar la cultura de respeto hacia el cuidado del medio ambiente. Por su parte, Emily Castro Prieto, coordinadora del Programa "Gánale al CO2: Escuelas bajas en emisiones", informó que dicho programa cursa su fase piloto en más de 40 escuelas de educación básica en cuatro estados de la República Mexicana: Aguascalientes, Estado de México, Veracruz, Morelos y Distrito Federal con el objetivo de que las comunidades educativas reduzcan sus emisiones de CO2 y se sensibilicen sobre el impacto del cambio climático en nuestro planeta.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3219783.htm>

Establecer horarios fijos para comer coadyuva a prevenir la obesidad

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aconseja en medida de lo posible establecer horarios fijos para la ingesta de alimentos, con el propósito de que el proceso de digestión que es de cuatro a seis horas sea de manera normal y se coadyuve a combatir la obesidad. Hilda Olivia Aranda Franco, coordinadora de Nutrición y Dietética del Seguro Social recomendó no salir de casa sin haber desayunado; lo conveniente es hacerlo una hora antes, de preferencia antes de las nueve de la mañana. Se aconseja consumir un refrigerio (colación o lunch) dos horas después del desayuno, lo mismo después de la comida. Este debe ser bajo en calorías: frutas y verduras, o una pequeña ración de almendras o nueces. Consumir los alimentos (desayuno, comida, cena) sin horario fijo, impide el correcto funcionamiento del organismo en la digestión, absorción de nutrientes y distribución de energía; además provoca que el metabolismo sea lento, acumule energía y genere grasa abdominal.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Nacional:

Cultura de la prevención es prioridad del Instituto Nacional de Cancerología

El Instituto Nacional de Cancerología (INCan) de la Secretaría de Salud recibió la visita de Wayne Keathley, presidente del Baylor College of Medicine Medical Center and Health Network, con la finalidad de conocer la labor del INCan y sentar las bases para que residentes del INCan puedan realizar estudios en ese centro académico. Durante la reunión en el INCan, el director general, Abelardo Meneses, afirmó que las tareas primordiales del Instituto a su cargo son la atención médica, la cultura de la prevención, la capacitación

constante a médicos y enfermeras, y la investigación para tener un mejor entendimiento de los diferentes tipos de cáncer.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802030.html>

Mariguana, energía alternativa a los combustibles fósiles

Diversos grupos de consumidores de mariguana realizaron un toque colectivo para proponer el cannabis como alternativa energética para el país. Encendieron un megachurro de aproximadamente un metro de largo y 10 centímetros de diámetro para llamar la atención de los legisladores hacia su proyecto y para que las autoridades capitalinas discutan en serio la regulación del cáñamo. Estamos aquí para exigir nuestros derechos, no hay delito en el uso de la mariguana, por el contrario, incluso en ciertas regiones se puede usar como medicina alternativa y si se realiza una investigación a fondo podría ayudar a sustituir los energéticos fósiles que dañan el medio ambiente.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso y Karina Avilés)

Presentan programa que enseña a niños cómo cuidarse de acoso sexual en Internet

El gobierno de Estados Unidos, por conducto de su embajada en México, presentó un programa educativo del Centro Nacional de Niños Desaparecidos y Explotados (Ncmec, por sus siglas en inglés), el cual ofrece recursos para enseñar a los menores cómo cuidarse en Internet y la vida normal del acoso sexual. El programa está diseñado para niños de 5 años hasta jóvenes de 17, padres, tutores, educadores y funcionarios dedicados a la procuración de justicia. El sitio ofrece fondos para preparar a los menores y a sus padres a enfrentar los riesgos que pueden encontrar en la red, entre los cuales está el ciberbullying, la exposición a contenido inapropiado, depredadores y la publicación de información personal o inadecuada. Éste se encuentra en la página de Netsmartz (<http://es.netsmartz.org/Parents>) en prácticamente todas las lenguas y da respuesta a diversas inquietudes, entre ellas ¿qué tanto tiempo debe pasar mi hijo conectado a Internet? y ¿qué software debo instalar en mi computadora para proteger a mis hijos?

La Jornada, p.17, (Ciro Pérez Silva)

Hay relación entre incremento de horas frente al televisor y diabetes

Algunas encuestas como la Nacional de Salud y Nutrición 2012 señalan que en los últimos años la obesidad infantil ha repercutido con mayor incidencia en infantes que se encuentran en el rango de entre 5 y 11 años de edad. Con ese antecedente, investigadores de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) realizaron un estudio entre 871 niños y adolescentes, orientado a esclarecer el impacto en la salud que podría implicar el hábito de ver televisión (TV). Los investigadores que llevaron a cabo ese estudio observaron que la frecuencia de horas que pasan los niños potosinos frente al televisor es de 1 a 2 horas promedio por día; en tanto que las niñas observan TV por más de tres horas. En contraste, la mayoría de infantes efectúan ejercicio aeróbico tan solo dos horas por semana. Los científicos mexicanos encontraron una asociación significativa entre la presencia del síndrome metabólico y el número de horas que los niños pasan frente al televisor; ese factor coincide con el reporte de otros estudios realizados previamente en Europa. Pero entre los resultados de la investigación mexicana trascendió que la posibilidad de que aparezca el síndrome metabólico en niños que ven televisión hasta siete horas diarias es tres veces más elevada que en aquellos infantes que no tienen ese hábito.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencia ID).

Internacional:

OMS emite nuevas reglas para niños desnutridos

Unos 20 millones de niños en todo el mundo padecen malnutrición severa aguda, una situación que la Organización Mundial de la Salud (OMS) busca paliar con nuevas directrices para su tratamiento, como la hospitalización inmediata, alimentación con leche de fórmula fortificada y uso de antibióticos. Estas nuevas directrices, que sustituyen a las de 1999, son recomendaciones clave para que sean incluidas en los planes de salud nacionales, ya que, según la OMS, muchos de ellos no tienen en cuenta las necesidades específicas de estos niños.

El Universal, (Ginebra)<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/oms-emite-nuevas-reglas-para-ninios-desnutridos-9199.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Sube inflación, se ubica en 3.62% en noviembre

En noviembre pasado, los precios al consumidor en el país aumentaron 0.93 por ciento, por arriba de lo esperado, con lo que a tasa anual la inflación se ubica en 3.62 por ciento, informó el Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (INEGI). El organismo explica que el aumento mensual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se debió al incremento de las tarifas eléctricas por el fin del subsidio otorgado en la temporada de calor en algunas ciudades, y al alza en el precio de rutas y verduras.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802082.html>

Dictamen de reforma: se abre a IP todo Pemex

David Penchyna Grub, presidente de la Comisión de Energía del Senado, descartó que aun aprobando la Reforma Energética, la nueva refinería de Tula pueda ser construida sólo con capital privado. "El proyecto está concebido a partir de Pemex y los mexicanos queremos que esa refinería sea de Pemex", añadió en entrevista durante el análisis del dictamen de reforma energética que llevan a cabo las comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, de Energía y de Estudios Legislativos del Senado.

El Universal, (Noé Cruz Serrano)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/dictamen-de-reforma-se-abre-a-ip-todo-pemex-106771.html>

Endeble crecimiento industrial al cierre del 2013: Concamin

La desaceleración económica, la debilidad del mercado interno y externo, y una fuerte contracción en la construcción llevará a que el sector industrial cierre el año con endeble crecimiento de 0.3 por ciento, muy por debajo del 3.6 por ciento del 2012, estimó Francisco Funtanet, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin). El líder industrial mencionó que la construcción fue el que más se desaceleró, y concluirá con una contracción de 3.8 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801984.html>

Turismo cerrará el año con indicadores superiores a 2012: Sectur

El sector turismo mantuvo un crecimiento sostenido durante el presente año y lo cerrará con indicadores superiores a 2012, aseguró la secretaria del ramo, Claudia Ruiz Massieu. Según informó la Secretaría de Turismo (Sectur) en un comunicado, Ruiz Massieu se reunió con el Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), a cuyos integrantes presentó las cifras que sustentan este dicho.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801919.html>

Corporativos

Grupo Herdez anunció que a partir del próximo año incrementará el precio en sus productos que contengan endulzantes, como los jugos, pero sólo "en un mínimo porcentaje", para no afectar el bolsillo del consumidor. Ello como consecuencia del impuesto a bebidas azucaradas que entrará en vigor a partir del próximo año derivado de la reforma hacendaria, informó el presidente y director general de Grupo Herdez, Héctor Hernández Pons Torres.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801976.html>

Apoya la USAID a México con 24 mdd

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), prevé cerrar el 2013 con aportaciones extra de recursos por 24 millones de dólares, destinados a apoyar nuevas asociaciones en México del sector privado, público y empresas internacionales, informó Thomas Delaney, director del organismo. Detalló que en 2011 las alianzas alcanzaron los 12 millones de dólares, en 2012 los 16 millones, por lo que en tres años la canalización de recursos se ha incrementado en 100 por ciento estos recursos en dos años. Al considerar todos los proyectos que tienen implementados a nivel mundial, el organismo prevé concluir 2013 con 58 mil 294 millones de dólares destinados en distintas áreas.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801981.html>

Internacional:

Las políticas de EU y Europa perturbarán la economía global, advierte Stiglitz

El premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz dijo este fin de semana que los reajustes en las políticas de Estados Unidos y de Europa provocarán "perturbaciones" globales, y frente a ello los países de América Latina deben ser creativos y aplicar medidas innovadoras. El economista estadounidense habló en un foro organizado por el Ministerio de Economía y el Banco Central de Uruguay.

La Jornada, p. 31 (Dpa y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Ordenan captura de dos ex alcaldes de Zacatepec y Cuernavaca

Por el delito de desvío de recursos públicos, los ex presidentes municipales de Zacatepec y Cuernavaca, Gustavo Rebolledo Hernández y Rogelio Sánchez Gatica, respectivamente, fueron vinculados a proceso judicial. Aunque el primero en mención purga una condena por acoso sexual contra la diputada panista Amelia Marín Méndez, ahora la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos libró una nueva orden de aprehensión en su contra. La juez de control, Guadalupe Flores Servín, decreto auto de vinculación a proceso al ex presidente municipal Rogelio Sánchez Gatica, por su probable responsabilidad en el delito de peculado cometido en agravio del municipio de Cuernavaca. Además, el Ministerio Público del fuero común pidió un plazo de cierre de investigación por cuatro meses más, hacia Sánchez Gatica a quien se le acusa del desvío de 154 millones 309 mil pesos. De acuerdo al número de carpeta de investigación SC01/7382/2012, el Ministerio Público consideró que los delitos de fraude y desvíos de recursos de un préstamo solicitado al Banco Bilbao Viscaya (BBV) Bancomer, fueron otorgados para realizar obra pública.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802016.html>.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos).

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján Juárez); **La Unión de Morelos**, p.11, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.2, (Rogelio Ortega) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3219794.htm>

Nacional:

Primer día de discusión energética con 40 oradores

Con la participación de 40 oradores, en once horas de discusión, y con discursos a favor por parte del PRI, PAN y PVEM, y en contra del PRD, PT y MC, ayer se llevó a cabo el primer día de sesiones de comisiones unidas del Senado para dictaminar la reforma energética. Por acuerdo de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera, que se instalaron en sesión permanente, hoy a las 11:00 horas votarán en lo general el dictamen y comenzará su discusión de los artículos reservados en lo particular por los senadores.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802050.html>.

La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Francisco Nieto,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/diputados-refuerzan-cerco-de-seguridad-211476.html>.

Senadores confrontan sus posturas en debate sobre reforma energética

Las fracciones políticas en el Senado de la República confrontaron sus posturas respecto al proyecto de dictamen de reforma energética que se discute en comisiones, todo ello en medio de protestas en los alrededores del recinto legislativo. La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en voz del senador Alejandro Encinas Rodríguez, señaló que el gobierno de "coalición conformado por el PRI y el PAN pretende hacer de la política energética un gran negocio". En contraparte el senador priísta, Daniel Amador Gaxiola, expuso que la reforma energética pretende ser "un verdadero acuerdo nacional que dé certidumbre al ciudadano, ponga a México en el entorno internacional y en competencia global". El senador del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Luis Lavalle Amaury, argumentó que el objetivo principal de esta reforma es generar confianza, certidumbre no solamente a los involucrados en el sector energético sino a todos los mexicanos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801957.html>.

La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/en-senado-primer-choque-por-pemex-211494.html>.

Intensifican protestas frente a la muralla del Senado; instalan casas de campaña

Las vallas metálicas colocadas en torno al Senado se transformaron en el instrumento perfecto con el que se presentó, sin interrupción alguna, una ensordecedora sinfonía de rechazo a la reforma energética. Al grito de "¡México, México!" y a punta de cucharazos -en lugar de cacerolazos-, cientos de ciudadanos golpearon la muralla metálica por más de 10 horas continuas.

La Jornada, p.10, (Emir Olivares y Karina Avilés).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/reviven-8216planton-8217-en-paseo-de-la-reforma-211477.html>.

Pide Manlio garantías para discutir reforma energética

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, pidió a las autoridades garantías suficientes para la aprobación de la reforma energética, en los próximos días en San Lázaro, ya que las libertades de manifestación y de expresión deben darse en un marco de respeto a las instituciones republicanas como el Congreso.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802045.html>.

Gamboa reitera que cambios generarán mayor riqueza y empleos

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado se declaró listo y convencido para aprobar la reforma energética, porque —expresó el coordinador Emilio Gamboa Patrón— así lo requiere el desarrollo del país. Nuestra obligación y compromiso como legisladores es crear los instrumentos para asegurar que esta y las futuras generaciones tengan mejores condiciones de vida, añadió, y afirmó que con la reforma se generará mayor riqueza, así como mayores empleos.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802049.html>.

Legisladores: con la entrada de capital privado habrá despidos masivos en Pemex y CFE

Con la apertura al capital privado que se propone en el proyecto de reforma energética, Petróleros Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reducirán de manera significativa sus actividades y, a corto plazo, deberán entregar algunas de sus instalaciones, ya que otros organismos públicos que se van a crear asumirán parte de sus funciones actuales. Legisladores del PRD prevén además el despido masivo de personal en ambas paraestatales. Aunque Pemex podrá continuar con la explotación de yacimientos petroleros que ahora lleva a cabo, una vez que se convierta en “empresa productiva del Estado”, como se establece en el proyecto de dictamen, deberá competir con las compañías extranjeras para obtener asignaciones y contratos. En la reforma al artículo 27 constitucional se establece que a Pemex se le asignarán obras y podrá incluso suscribir contratos conjuntos con empresas privadas, pero en el artículo sexto transitorio queda inscrito que “deberá acreditar que cuenta con las capacidades técnicas y financieras y de ejecución necesarias para explotar y extraer los hidrocarburos de forma eficiente y competitiva”.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Grave, la pérdida de soberanía al aprobar los cambios constitucionales: especialistas

El dictamen de reforma energética plantea una apertura rápida, amplia y profunda, sin reparar en costos y riesgos. La propuesta pone en riesgo el sistema de suministro energético, las finanzas públicas, la economía de los consumidores y el futuro de las empresas públicas y sus trabajadores, según se desprende del análisis de la propuesta presentada por el PRI-PAN. Sobre el artículo sexto transitorio, Fluvio Ruiz, consejero profesional de Pemex, afirmó que es particularmente grave, por lo que, dijo, es necesario eliminar la obligación de que la paraestatal acredite “que cuenta con las capacidades técnicas, financieras y de ejecución necesarias para explorar y extraer los hidrocarburos de forma eficiente y competitiva”. Con base en el escrutinio del documento, Rosío (sic) Vargas, investigadora, profesora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM y especialista en temas de geopolítica, advirtió que el dictamen establece una privatización total de la cadena de producción, al quitarle la prerrogativa estratégica al Estado en este tipo de actividades, lo que para el sector energético significa su extinción.

La Jornada, p.5, (Israel Rodríguez).

Condiciona PAN energética a quitar poder al sindicato

La fracción del PAN en el Senado consideró una prioridad en la reforma energética cuatro temas ante el PRI, entre ellos el de sacar definitivamente al sindicato petrolero del Consejo de Administración, para quitarle voz y voto. Las otras tres propuestas que impulsarán hoy los panistas es que los órganos reguladores tengan coordinación; definir quién presidirá el Fondo Mexicano del Petróleo, si el gobernador del Banco de México o el secretario de Hacienda (aunque se promoverá que no tengan mayoría), y los porcentajes que se deben repartir en dicho fondo.

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pan-busca-debilitar-a-sindicato-43724.html>.

Llama el PRI a sus legisladores a dar el “último jalón” para alcanzar reformas

El presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, llamó a las bancadas del tricolor en el Congreso, a dar “el último jalón y la brazada final para alcanzar la orilla de la reforma energética”, que no sólo es importante sino “urgente e inaplazable”.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802043.html>.

La Jornada, p.9, (José Antonio Román).

El Universal, (Francisco Nieto),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/pide-pri-ir-por-ultimo-8216jalon-8217-en-reforma-211497.html>.

Amaga el PRD con hacer de todo en defensa del petróleo

Una vez que inició la dictaminación de la reforma energética en el Senado, la dirigencia nacional del PRD advirtió que no descarta ningún tipo de acción para defender la soberanía del sector energético, incluidos acercamientos con Andrés Manuel López Obrador y sus huestes, así como eventuales tomas de tribuna en el Congreso de la Unión. El dirigente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano, al anunciar el plan de acción en defensa del sector energético, llamó a la unidad a todos los partidos y organizaciones progresistas a sumarse a esta lucha, El secretario general, Alejandro Sánchez Camacho, reveló que ya hay acercamientos con integrantes de Morena, como su dirigente Martí Batres y Claudia Sheinbaum, para dejar atrás las acciones unilaterales y sumar esfuerzos en defensa del petróleo; lo propio se está haciendo con PT, con Movimiento Ciudadano.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802048.html>.

La Jornada, p.6, (Alonso Urrutia).

El Universal, (Carina García),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/prd-lucha-antirreforma-en-tribunales-y-en-la-calle-211495.html>.

Internacional:

Las FARC declaran un alto el fuego unilateral de 30 días

Veinticuatro horas después de que la guerrilla de las Fuerzas Armadas revolucionarias de Colombia (FARC), perpetrara un atentado contra un cuartel de la policía en el municipio de Inzá, en el suroeste del país, lo que dejó ocho muertos y más de 30 heridos, ayer el grupo rebelde declaró un alto el fuego unilateral de 30 días a partir del próximo 15 de diciembre y hasta el 15 de enero del 2014, según indica un comunicado. En su mensaje, el Estado Mayor Central de las FARC, también ordena a sus unidades “permanecer alerta ante cualquier operación enemiga, la cual deberá ser respondida sin dilación alguna”, aunque “aún abrigamos la esperanza de que el gobierno nacional corresponda a nuestro gesto ordenando un alto en su ofensiva”, agregó.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801996.html>.

La Jornada, p.24, (DPA, AP, PI, AFP y Xinhua).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/farc-anuncian-cese-el-fuego-85148.html>.

Derriban estatua de Lenin en Kiev

Más de 200 mil manifestantes, según la policía ucraniana, y hasta un millón, según la oposición, inundaron ayer las calles del centro de Kiev, la capital de Ucrania, para exigir las dimisiones inmediatas del presidente Víktor Yanukóvich y del primer ministro Nikolái Azárov, así como la convocatoria de elecciones anticipadas, tanto parlamentarias como presidenciales. Los “indignados”, que reclaman la negativa del mandatario para concretar un pacto con la Unión Europea (UE), extendieron sus campamentos frente a la mayoría de los edificios oficiales del llamado “barrio gubernamental” de Kiev instalados hasta ahora y desde hace una semana en la Plaza de la Independencia, en la que miles de opositores pernoctan rodeados de barricadas en tiendas de campaña. Miles de personas levantaron ayer nuevos campamentos y barricadas en los accesos a las principales sedes gubernamentales de la capital. En otra parte del centro, cerca de mil efectivos de la fuerzas especiales antidisturbios “Berkut”, responsables del violento desalojo de hace una semana en la Plaza de la Independencia, impidieron a los manifestantes el acceso a la sede de la Presidencia.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801992.html>.

La Jornada, p.36, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/miles-exigen-en-ucrania-la-dimision-de-presidente-85153.html>.